

Incautaciones

La Policía Fiscal y Aduanera incautó \$32.152 millones durante enero. Entre ellas: 1.47 millones de unidades de elementos de aseo; 541.920 unidades de medicamentos, y 872.449 cajetillas de cigarrillos.

Cerró Vitrina Anato

Con 6.000 citas de negocios, y 200.000 contactos comerciales cerró la Vitrina de Anato en la cual participaron autoridades de la industria del turismo y delegaciones de 40 destinos nacionales e internacionales.



Archivo/VANGUARDIA LIBERAL

Duplicó utilidades

En enero, la Bolsa de Valores de Colombia, BVC, subió utilidades en 110% interanual con \$2.573 millones, y un crecimiento de 6% en el total de sus activos en el mismo período, estacionándose en \$542.177 millones.

Día Colombia

Dentro de la Convención Prospectors and Developers Association of Canada, Pdac, el evento más relevante para el tema de exploración minera en el mundo, que se realiza en Toronto, se llevó a cabo el 'Día Colombia'.

MONEDAS		CAFÉ		LVR		TASAS		PETRÓLEO		DEVALUACIÓN		INFLACIÓN		ORO		
TRM DÓLAR	Hoy \$3.093,79 Ayer \$3.091,49	Libra Bolsa de Nueva York		Hoy	Ayer	Nacional DTFEA		Dólares por barril		Diaria	\$ -2,3	Mensual	0,60%	Acumulada	0,60%	
Dólar* (c)	\$2.860	Hoy	US\$ 1,02	Ayer	US\$ 1,00	4,63%		Brent	Hoy	65,65	Corrido año	% -4,79	Enero 2018		Pesos por gramo	
Dólar* (v)	\$2.920	Precio interno Federacafé						WTI	Ayer	65,07	90 días	% -2,53	PAAG*		Compra	Venta
Euro	\$3.502,17	Hoy	\$690,875	Ayer	\$690,875	Internacionales Libor					12 meses	% 7,45	Mayo	0,27%	Hoy	120.074,25
Euro*(compra)	\$3.290					2,88% Anual							Acumulado	0,80%	Ayer	130.515,49
Euro*(venta)	\$3.350					Prime									Compra	Venta
Libra	\$4.074,52					5,50% Anual									Hoy	1.237,26
															Ayer	1.546,57

ANH y la estatal petrolera firmaron primer contrato bajo la nueva minuta para áreas costa afuera

Ecopetrol: ¿Si es tan buena, por qué pensar en vender?

Los buenos resultados de la compañía petrolera colombiana, sumado a la firma de un nuevo contrato de exploración costa fuera y la posibilidad de pilotos de fracking abre de nuevo el debate sobre si le conviene o no al Estado vender el 8,9% Ecopetrol y, ¿para qué?

YENNY RODRÍGUEZ BARAJAS
yrodri@vanguardia.com

La compañía petrolera de Colombia, Ecopetrol, firmó un contrato con la Agencia Nacional de Hidrocarburos para la exploración y producción en el bloque COL 5, ubicado costa afuera del Sinú, en el Caribe colombiano.

Una muy buena noticia que según los expertos apunta a dejar atrás la crisis del petróleo. Que sumada a las buenas utilidades reportadas por la Compañía en días pasados (11.5 billones de pesos), estaríamos hablando de una industria que sigue creciendo, la cual se debe cuidar y cultivar para disfrutar de sus buenos resultados.

NUEVO CONTRATO COSTA FUERA

Los presidentes de la Agencia Nacional de Hidrocarburos - ANH, Luis Miguel Morelli, y de Ecopetrol, Felipe Bayón, en compañía del viceministro de Energía, Diego Mesa, firmaron un importante contrato de Exploración y Producción (E&P) costa afuera, que implicará una inversión superior a los 250 millones de dólares. El proyecto de exploración, que corresponde al "Bloque COL-5", se pondrá en marcha en un área que abarca una extensión que supera las 399.426 hectáreas. Uno de los aspectos centrales del contrato es el compromiso de desarrollar un Programa Exploratorio Mínimo (PEM) de tres fases que incluye adquisición y procesamiento de sísmica 3D sobre un área cercana a los 2.000 km2, y la perforación de al menos dos pozos exploratorios, entre otras obligaciones.

Exploración y producción en la Costa Caribe - Bloque COL-5

Proyecto Ecopetrol- ANH

- Costa fuera del Sinú
- 400.000 hectáreas de extensión
- Inversión de 250 millones de dólares
- Se explorará entre los 3.675 y 4.415 metros de profundidad (a más de 1,3 kilómetros por debajo del lecho marino).

GORGON-1, KRONOS, PURPLE ANGEL

Sin embargo, aún existe la posibilidad que el Estado ponga en venta el 8,9% de Ecopetrol, anunciado al final del año pasado por el ministro de Hacienda, Albero Carrasquilla.

Pero, si los resultados de la estatal petrolera fueron

tan positivos, así como la proyección con los proyectos de exploración costa fuera e incluso los de yacimientos no convencionales (de aprobarse por el Gobierno) que significaría que crezcan los niveles de producción, y por ende aumenten las reservas, los resultados de caja sigan creciendo e incluso que el Estado podría recibir este año una cifra superior a \$5,3 billones de dividendos, el equivalente a 75% de la reciente Ley de Financiamiento.

Entonces, ¿por qué vender?, ¿es conviene o no? Para Harving Díaz, experto en hidrocarburos no es una buena idea vender parte de la compañía y menos si las necesidades

88,5% es la participación del Gobierno en Ecopetrol, principal accionista de la compañía.

están relacionadas con la deuda fiscal.

"El Gobierno anunció que lo haría por necesidad de recursos, pero no se ha dicho en qué se invertirán, si en infraestructura, educación o salud para que así la venta represente desarrollo. Pero no para cubrir la deuda fiscal", dijo.

Según el experto, lo que el Estado debería hacer es invertir en el sector minero energético. "Es decir, que debería invertir las utilidades para mejorar la infraestructura del sector, para que sea más productivo y aumentar los recursos para proyectos prioritarios, en especial en las regiones productoras como es el caso de Santander", anotó.

¿Cuál sería el precio?

De acuerdo con Luis Carlos Reyes, director y cofundador del Observatorio Fiscal y profesor inves-

ECOPETROL. UNA DE LAS COMPAÑÍAS DE MÁS ALZAS EN GANANCIAS DURANTE EL AÑO PASADO

La recuperación en el precio del barril de referencia Brent, que se ubicó por encima de US\$84, luego de cuatro años por debajo de US\$60, y resultados notables en los negocios de cemento, energía y concesiones, fueron algunos de los factores que ayudaron a que empresas como Cemargos, Ecopetrol y Grupo Argos tuvieran los crecimientos más destacados en las ganancias reportadas en 2018.

Por el monto final, de las empresas que han reportado sus estados financieros consolidados a la fecha, Ecopetrol también se destaca por alcanzar la cifra más alta en ganancias con \$11,56 billones y en ingresos, superando a Grupo Éxito, que por varios años se quedó con ese primer lugar en ventas.

El impulso de la petrolera se dio gracias al incremento del precio del barril, según estima Ecopetrol, que aportó \$12,9 billones, la menor compra de crudos importados (-\$407.000 millones), gracias a la mejora de producción de Reficar y a una mayor tasa de cambio, que habría aportado \$258.000 millones adicionales a la operación. Esto generó ingresos por \$67,8 billones, con un alza de 22,8% y ganancias por \$11,5 billones; la más alta de los últimos cinco años.

tigador de la Universidad Javeriana, asegura que la decisión de vender no es bueno o malo, lo que se debe tener en cuenta es cuál será el precio y cuál será la inversión.

"El precio de venta de una compañía sube o baja de acuerdo con las utilidades que ha dado y con las que se espera a futuro. En el caso de Ecopetrol son muy buenas. Por eso, vender un porcentaje no es bueno o malo, sino depende a qué precio se venda y qué se haga con el dinero", explicó el experto, quien añadió que el miedo es que la venta sea para ta-

par un hueco tributario que no se pudo suplir con la Ley de Financiamiento, y que al parecer se hará con enajenaciones de bienes del Estado.

En cuanto a si sería bueno para el desarrollo de la industria en el país y en especial para Santander, eso dependería de a quién se le venda, dijo el cofundador del Observatorio Fiscal.

"Lo cierto es que los trabajos asociados con la compañía deberían seguir existiendo, lo que pasaría sería que las utilidades cambiarían de mano. Es decir, ya no le llegaría al Estado (o no en la misma proporción), sino a particulares lo que representaría menos recursos de inversión para las regiones productoras como Santander en las que se espera el desarrollo de proyectos en compensación por las actividades exploratorias y de explotación", afirmó el experto.

DATO

Las utilidades de Ecopetrol subieron 73,7%, y fue el crecimiento más alto entre las 13 compañías que han reportado sus estados financieros de 2018.

LA GRAN FERIA INMOBILIARIA

VANGUARDIA

¡ ESPÉRALA MUY PRONTO !